Mientras el Partido desarrolla su debate interno más importante de los últimos años, una delegación compuesta por los delegados internacionales al XXVVII Congreso, en conjunto con delegaciones de partidos hermanos latinoamericanos llegó hasta el monumento de Salvador Allende, para depositar una ofrenda floral, realizando así un sentido homenaje al ex presidente de la Unidad Popular.

El Partido Comunista Chileno, se ha nutrido de la experiencia de la Unidad Popular, sacando lecciones importantes, tal como lo indicaba el Presidente del PC, Lautaro Carmona en la inauguración de las tres jornadas del Congreso, el Partido: "La praxis política del compañero Salvador Allende dejó una contribución fundamental al pensamiento marxista; la indisociabilidad entre Socialismo y Democracia (...) El Partido reivindica la vía chilena al socialismo cómo un aporte innovador a al movimiento socialista internacional, donde la lucha por la emancipación se entrelaza con la lucha por la democracia".

En el homenaje estuvieron presentes; El encargado de relaciones internacionales del PC chileno, Claudio de Negri, delegaciones del Partido Comunista Peruano, Brasileño, Argentino y Uruguayo, mas una delegación del Partido de los Trabajadores de México. Pablo Reimers, Secretario Orgánico del Regional Exterior, -estructura partidaria que agrupa a los militantes chilenos que desarrollan su actividad política en diferentes países y continentes-dirigió unas palabras a los presentes:

"Reciban el saludo fraterno, combativo, revolucionario, solidario y consecuente del regional exterior. Un regional atípico que tiene una geografía que va desde la Patagonia hasta Oceanía, pasando por 3 comunales continentales. Nosotros en este momento nos emociona la presencia, primero el habla, porque es la primera vez que hacemos la voz oficial y le agradecemos eso a los compañeros del Partido por ese reconocimiento. Y en ese sentido, frente a este monumento no estamos hablando apenas de un presidente que dio su vida, estamos hablando de alguien que tenía consciencia plena de su papel histórico, durante esa mañana podría haber ido a cualquier lugar, un año antes había dicho que el presidente de la República solo saldría muerto. Para nosotros desde el regional exterior es un orgullo estar aquí y homenajear al compañero mártir".

Claudio De Negri sostuvo qué, "Nosotros siempre, desde de que este monumento existe venimos en los momentos más especiales a dejar una ofrenda, brindar un homenaje. Salvador Allende fue un presidente del pueblo de Chile de la Izquierda de Chile, pero también de la integración latinoamericana. Que siendo de otro Partido, el Partido Comunista siempre fue muy leal, tuvo una conexión muy directa con los contenidos del programa y la realización del programa. Nosotros siempre rechazamos la idea de que el Gobierno de la Unidad Popular fracasó, porque no fracasó. Con toda la sedición, el desabastecimiento, el

terrorismo, en marzo del 73 la Unidad Popular obtuvo el 44% de los votos, subió y solo pudo ser sacado de la Moneda, cuando bombardearon esto y lo hicieron pedazos.

Luego de depositar la ofrenda floral, las delegaciones ingresaron hasta La Moneda, para visitar el despacho en donde el Presidente Salvador Allende enfrento a la muerte combatiendo, pasando a la historia por su consecuencia revolucionaria.

